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【 香 港
商 報 訊 】
記 者 李 銘
欣 報 道 ：

本港新冠肺炎疫情持續升溫，昨日新增3762宗確診個
案，包括3533宗本地個案、229宗輸入個案，另有一
宗死亡個案。醫務衛生局局長盧寵茂預料，兩周後確
診個案有機會增加逾兩倍，強調抗疫政策不能 「躺
平」。他並表示，兩地通關安排並非 「你輸我贏」的
談判，特區政府有責任 「守好南大門」，已盡量採取
與內地標準一致的核酸檢測安排，正朝 「兩地一檢
測」方向研究。

四安老院及兩殘疾院舍爆疫
昨日再多四間安老院和兩間殘疾人士院舍出現個

案，包括錦田松柏國際(香港)協會、大埔富善護理
院、油麻地毅慈康寧苑、黃竹坑東華三院賽馬會朗逸
居、將軍澳基督教家庭服務中心誠望輔助宿舍，以及
新生精神康復會屯門長期護理院。另外，三間學校新

增10人確診，特殊學校匡智屯門晨曦學校康晴班一人
確診；大埔浸信會幼稚園K3A班有四人確診；九龍塘
國際英文幼稚園18號校巴群組再多四名學生、一名老
師確診，同車20名學生需要家居隔離。

變種病毒方面，新增 73 宗本地懷疑感染 BA.2.12.1
個案，其中 64 宗暫時未有源頭，9 宗與其他個案相
關；BA.4或BA.5再多32宗懷疑個案，其中16宗源頭
不明。

防疫措施不可能「躺平」
本港確診個案自上月初以來不斷上升，近幾日的單

日確診逾3500宗，醫務衛生局長盧寵茂昨日在電台節
目表示，病毒即時繁殖率現時為1.68，顯示確診個案
有機會在兩周後增加超過兩倍，達每日 5000 至 6000
宗，當局最壞打算是縮減25%公營醫療服務應對。

對於有專家建議在夏季逐步放寬社交距離措施，讓
社區透過低度傳播產生自然感染，達致 「混合免
疫」，盧寵茂回應時表示，免疫屏障或混合屏障始終
只是理論，保護力會隨時間下降，未必確切保護到市

民生命和健康，亦未必應付到新變種病毒，加上有三
成80歲以上長者無接種疫苗。他強調政府有責任保護
重點人群，防疫措施無可能 「躺平」。

朝「兩地一檢測」方向研究
對於深圳灣口岸過境人流擠塞問題逐步改善，盧寵

茂稱政府正朝 「兩地一檢測」方向研究，減少對旅客
造成的不便。他指，由本港入境內地的旅客，核酸陽
性比例由早前的 2.5%降至現時的 0.03%，如果做到
「零感染」，有望令內地進一步增加過境和 「健康驛

站」名額，甚至縮減檢疫日數。
不過，他形容通關安排並非 「你輸我贏」的判談或

賭博，政府要盡責 「守好南大門」，以免病毒輸出至
深圳，已盡量採取與內地標準一致的核酸檢測安排。
他解釋說，內地現時採用 「標準核酸檢測」，旅客過
境後可到酒店等候結果，一般需時六至八小時；但本
港則採用 「快速核酸檢測」，旅客過境前須 「檢測待
行」，最快半小時至一小時就有結果，如果要長時間
等候，反而造成混亂。

【香港商報訊】記者唐信恒報道：中學文憑試
將於周三(20日)放榜， 「青年新世界」一項調查發
現，60.5%受訪考生有信心考獲符合入讀本地大學
最低門檻 「33222」。調查又發現，近年考生赴內
地 升 學 意 願 持 續 上 升 ， 由 前 年 13% 升 至 今 年
16.7%。

由前年13%升至今年16.7%
青年新世界在四至六月期間開展中學文憑試考

生升學研究，第一階段的電話問卷調查訪問了580
名應屆文憑試考生，當中有75%為香港出生考生、
24%為內地出生考生，第二階段則邀請 30 人進行
焦點小組訪談。

據調查，16%受訪考生已申請或已獲內地院校錄
取。根據過往同類調查結果，考生近年赴內地升
學意願持續上升，由前年13%升至今年16.7%。受
訪者考慮赴內地升學的首五個原因，依次是 「內地院
校收生要求比較低」（60.1%）、 「有家人和朋友在
內 地 」 （58.7% ） 、 「內 地 有 較 多 發 展 機 會 」
（53.1%）、 「地理位置接近香港」（53.1%）和 「有
更多科目可以選擇」（50.3%）。其中，暨南大學和

華南大學收生門檻較低，文憑試英語不達標的考生，
可透過一年 「預科」渠道入學。

此外，調查發現，34%受訪考生有意日後到大灣區
發展，當中有64.2%是內地出生、26.3%是香港出生，
而焦點小組的內地出生受訪者普遍較能掌握普通話，

接受內地流行文化，擁有較強家人、親戚、朋友
等社會人際網絡，自覺較容易融入內地生活。

青年新世界副主席鄧堯表示，香港院校主要
以英文為授課語言，加上收生要求較高，故不少
內地出生的新移民考生，擔心成績未能達到入學
要求。他表示，不少有意赴內地升學的受訪者為
新移民或父母來自內地，部分受訪者來港後，繼
續與內地朋友保持聯絡，更容易接受內地學習文
化，並有同學、親戚等人際網絡。

建議教局加強內地升學輔導
青年新世界就此提出兩項建議，一是加強內地

升學輔導，建議教育局把內地升學輔導作為中學
生涯規劃課程組成的必要元素，在疫情緩和時應
爭取舉辦實體內地高等教育展。其次，是建議內
地院校接納以其他學術成績（語文科目）替代文

憑試英文科成績，例如IELTS等。
應屆文憑試考生陳同學表示，考慮在香港升學，主

要是由於學術氛圍，有更多不同國家或背景的師生。
另一位蕭同學則考慮在香港或內地升學，想報讀北京
大學的社會科學系，因為師資強、歷史比較悠久。

煞科日錄20.39億 全季逾1400億

【香港商報訊】記者馮仁樂報
道：昨是馬季煞科日，總投注額高
達20.39億元，是特區政府成立以
來的單日賽馬日新高。香港賽馬會
表示，今季舉行了88個賽馬日，
全季合共上演了836場賽事及281
場越洋轉播賽事，投注額再刷新紀
錄，高達逾 1400 億元，較 2020/
2021年度馬季上升3%。博彩稅總
額高達 141 億元，較上季增加
2.8%。 （尚有相關報道刊A7版）

盧寵茂：港確診或兩周增兩倍

文憑試生內地升學意願提升

【香港商報訊】記者林駿強報道：工
聯會與香港海員工會昨午舉辦 「紀念
香 港 海 員 大 罷 工 勝 利 100 周 年 研 討
會」。行政會議成員、工聯會會長吳
秋北於會上表示，舉行今次研討會有
三層重要意義，一是紀念重大的歷史
事件；二是向參與愛國工運的前輩致
敬；三是勉勵年輕一代奮發向上，秉
承愛國主義精神。

逾300人出席研討會
吳秋北致辭時說，紀念香港海員大罷

工的勝利，是對在海員大罷工的感召
下，百年來香港工人運動所進行可歌可

泣偉大鬥爭的紀念和致敬，同時更希望
藉此勉勵年輕一代奮發向上，秉承愛國
家愛民族的精神，積極參與工運，為建
設更美好的香港而努力。

出席研討會的其他嘉賓，包括中聯辦
社會工作部副部長周蔚、工聯會榮譽會
長黃國健等。講者則包括嶺南大學協理副
校長劉智鵬、香港與華南歷史研究部高級
研究員劉蜀永、中國文化研究院院長邱
逸、香港地方志中心執行總編輯蔡思行。
此外，大會也透過教育工作人員總工會及
香港教育工作者聯會，邀請多名校長及教
師到場參與，連同各工會代表，吸引逾
300人出席。

紀念香港海員大罷工勝利百周年研討會舉行

財爺：港府已建
金融風險管理機制

【香港商報訊】立法會本月13日舉行首次 「前廳
交流會」，行政長官李家超親率三名司長及三名副
司長出席。立法會主席梁君彥昨日在電台節目表
示， 「前廳交流會」是好開始，可加強議員和官員
之間的溝通，同時有助啟發議員，為政府獻策，惠
及市民。他期望能成為行政立法關係的新常態。

梁君彥表示， 「前廳交流會」由提出到實行只相
隔一周，反映政府注重行政立法關係。議員在前廳
交流時表現踴躍，好於預期。他形容 「多幾個臭皮
匠，分分鐘勝過一個諸葛亮」。他又提到，在 「前
廳交流會」中，很多時候會有新建議，或將巿民所
急的事說出來，當中可能包括未成熟的事情，因此
內容未必適合公開，若貿然公布，對政策的醞釀未
必有幫助，不認為是 「閉門造車」。

【香港商報訊】記者周偉立報道：財政司司長陳
茂波昨日在香江集思會金融論壇致辭時表示，香港
是國家的離岸國際金融中心，擔當國家金融發展
改革的 「試驗田」和 「防火牆」的角色，維護金融
安全是香港其中一個最重要的任務，特區政府與金
融監管機構已建立了一套全方位的風險預警及管理
機制。

陳茂波說，維護金融安全是本港其中一個最重要
任務。香港是國家的離岸國際金融中心，擔當國
家金融發展改革的 「試驗田」和 「防火牆」的角
色，必須要牢記習主席提出的 「四點希望」，不斷
提升國家觀念和國際視野，從大局和長遠需要出發
積極謀劃發展，以 「總體國家安全觀」審視各個項
目的推動，以 「底線思維」做好各種風險防禦的準
備和預案。為應對金融方面的威脅，特區政府與金
融監管機構已建立了一套全方位的風險預警及管理
機制。

他指出，由他主持及由不同金融監管機構組成的
「金融監管機構議會」，會密切監察金融市場運

作，並同時加強協調各成員之間的合作和信息共
享，以提高規管及監督的效率和效能。通過 「全天
候、跨市場、聯動式」的監測系統，特區政府與金
融監管機構持續監察有否出現系統性風險的跡象，
並會按需要即時作出果斷應對，力求把問題遏制於
出現之前，確保金融行業有序發展。金融監管機構
亦提前準備預案以應對各種可能的情景，並對相關
業界進行定期及不定期的實地審查以及壓力測試，
確保每個環節都有能力應對各類突發情況。

立會前廳交流會
梁君彥稱是好開始

財政司司長陳茂波昨日在香江集思會金融論壇致
辭。 政府新聞處圖片

工聯會與香港海員工會昨日舉辦 「紀念香港海員大罷工勝利100周年研
討會」 。 記者 馮俊文攝

應家柏：未因疫情取消賽事
面對新冠肺炎疫情的挑戰，香港賽馬會果斷應對，

實行世界最高標準的衛生措施，以保障員工、賽馬參
與者及公眾的安全和健康，確保賽馬賽事能夠繼續舉
行，整季未有因疫情影響而取消任何一次賽事。

馬會行政總裁應家柏表示，得到香港特別行政區政
府的信任，獲准繼續舉行賽馬賽事，在時刻秉持保障
公眾、員工和賽馬持份者健康和安全的原則下，今季
再次成功完成整個馬季，呈獻世界級賽事，他對所有
參與者的努力深感自豪。今季的投注額創出新高，讓
馬會能夠為建設更美好社會而作出更大貢獻。他續
說，各賽馬參與者包括練馬師、騎師、馬主、員工和
顧客均能保持自律和團結，同樣令人欣慰，讓馬會能
夠繼續向世界展現香港最受歡迎的體育運動。

應家柏指出，香港人的 「我做得到」精神一直是
營運核心，他衷心感謝所有賽馬參與者的付出，令

賽事能夠繼續舉行。全賴他們與馬會員工同心合
力，加上馬會實行的檢測措施及嚴謹的追蹤系統，
才能在必須保持社交距離以保障市民健康和福祉的
情況下，為數以十萬計的馬迷提供精彩的家中娛
樂。他再次感謝會員和市民理解及體諒為了配合政
府的公共衛生措施，必須限制若干數目的人士進場
觀賽。同時，場外投注處也設有不少入場限制。他
期待能早日回復正常，以迎接所有馬迷重回沙田和
跑馬地馬場觀賽。

據介紹，2021/2022年度馬季的其中一個特點，是

越來越多賽駒在從化馬場備戰後告捷。馬會位於廣東
省從化馬場自2018年8月啟用以來，持續為香港賽馬
運動帶來莫大裨益。

從化馬場進入重要發展階段
應家柏表示，從化馬場將進入下一個重要發展階

段，包括興建看台、提升馬房容量以多容納 400 匹
馬，以及增建先進的馬匹訓練及復康設施。從化馬場
將由2025/2026年度馬季起舉行常規賽事，與沙田和
跑馬地構成鐵三角。

昨是馬季煞科日，總投注額達20.39億元，是特區政府成立以來的單個賽日新高。

「青年新世界」 發布文憑試考生升學意向意見調查結果。
記者 馮瀚文攝

馬季投注雙破紀錄
李家超冀與新聞界
一起講好香港故事
【香港商報訊】昨日，行政長官李家超以視像形

式在香港新聞工作者聯會慶祝香港回歸聯歡晚會致
辭。他表示，香港正邁入由治及興的關鍵時刻，新
聞界任重道遠，須以專業者自居，推崇新聞道德責
任，以不斷更優質和更專業為目標，期望新聞界與
他一起講好香港故事。他寄語新聞界向世界廣泛傳
揚好 「一國兩制」的成功經驗，以及香港特區在
「一國兩制」獨特優勢下創造的非凡成就，動用好

一切可行的渠道，從報章、電視、電台到網絡、新
媒體和社交媒體，全方位推廣香港內聯國家、外通
全球的競爭實力。

李家超表示，新聞聯聯歡晚會以坐遊船方式慶祝
香港回歸祖國25周年，做法別開生面，讓大家可在
「東方之珠」遊船上欣賞維港兩岸璀璨奪目的夜

色。他說，過去幾年，香港這艘船經歷了急風暴
雨，仰賴中央全力護航，香港乘風破浪，現在已重
回正確航道，向更遠大的目標進發。

李家超表示，國家主席習近平七月一日發表重要
講話時對新一屆特區政府提出 「四點希望」，具有
重要的里程碑意義，為特區政府未來五年施政提供
了重要指引。

李家超希望新聞界繼續秉承客觀公正的精神，讓
政府了解民情民意，同時正確傳達政府施政信息，
幫助市民理解和支持政府政策和措施。他說： 「我
們同是一家，同坐一條船。現在這艘船已重新起
航，引領東方之珠再放異彩。讓我們共同努力，開
創香港的新篇章。」

【香港商報訊】政府建議立法規定司機在面前只能
放置兩部流動通訊裝置，屏幕對角長度不可超過七
吋。運輸署署長羅淑佩昨日在電台節目表示，有關建
議已經過研究及平衡業界和巿民意見。受影響人士主
要是的士和輕型貨車的商用車，針對司機在標板等放
置多部通訊裝置 「接單」。

羅淑佩表示，當局的數字反映，不專注駕駛是交通
意外主要原因之一，但同時認為難以禁止司機使用有
關裝置，在平衡意見後，認為兩部裝置能讓司機利用
作導航及接單或叫車的應用程式，而七吋屏幕已涵蓋
香港發售不同電話。
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